
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   12/05/2020 

      BOLETIM Nº  015-04/2020 

               E X P E D I E N T E 

************************************************************************************************ 

PODER EXECUTIVO: 
 
- PL nº  047-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 

- Ofício n° 0132-04/2020 -  Em resposta ao Ofício nº 053/2020  do Vereador 
Carlos Eduardo Ranzi, a SEOSP informa que o custo da obra realizada na Rua 
Nicolau Junges, bairro Montanha foi de R$ 25.312,52. 
***************************************************************************************** 
ENTIDADES: 
 
 - ARKY Serviços em atenção ao Ofício nº 080-04/2020, sobre o escritório de 
advocacia pertencente ao Senhor Prefeito Municipal de Lajeado passar a 
assessorar a empresa Arki Assessoria e Serviços. 
 
- ARKY Serviços em atenção ao Ofício nº 073-04/2020, cópias de todas as 
alterações contratuais da referida empresa. 
***************************************************************************************** 
SÉRGIO MIGUEL RAMBO: (Projeto de Lei CM N° 022-04/2020) 
                               
- Projeto de Lei CM N° 022-04/2020 – Fica concedida isenção do imposto sobre 
a propriedade predial e territorial urbana – IPTU da unidade imobiliária onde 
funcione a sede do clube social, recreativo, desportivo e cultural localizado no 
município de Lajeado e dá outras providências. 
***************************************************************************************** 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 168, 169 e 183/2020) 
 
Req. 168/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que o mesmo considere a 
possibilidade de implantar nas unidades de saúde de Lajeado, nesse momento 
de pandemia onde as pessoas estão inseguras e amedrontadas, atendimentos 
de cuidados alternativos de saúde, visando atender às necessidades subjetivas 
da população Lajeadense. 
 
Req. 169/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que o mesmo converse com o 
coletivo de professores da rede municipal, a respeito da suplementação de 



carga horária para cumprir as horas previstas no calendário escolar. Que 
estabeleça também um processo de negociação com os mesmos sem prejuízos 
para os alunos, uma vez que a SED está usando a equipe diretiva das escolas 
para dar essas “aulas” aos alunos. Equipe essa que, por mais qualificada, não 
tem a formação necessária para passar todos os conteúdos necessários. A 
pandemia está produzindo perdas previsíveis em todos os setores, mas 
precisamos minimizar no que for possível a perda na área educacional. 
 
Req. 183/2020 – Solicita espaço para falar sobre a situação da Covid na cidade 
de Lajeado e região, fechamento da BRF e a manutenção da bandeira vermelha 
na região por parte do governador do estado do RS, bem como sobre o retorno 
às aulas no município de Lajeado. 
 
ARILENE MARIA DALMORO (Req. 170/2020) 
 
Req. 170/2020 – Solicita a Secretaria de Obras, que tome as devidas 
providências para sanar com a maior brevidade possível, o conserto de um 
buraco que surgiu no asfaltamento, na área de estacionamento, localizado na 
Rua Santos Filho, ao lado do nº 383, Bairro Centro. O mesmo está 
comprometido de sua estrutura pois uma árvore ornamental plantada na 
calçada em frente a este, já começou a ceder do nível da rua, o que sugere 
problemas mais sérios provenientes de encanamento quebrado e infiltrações, 
antes que situação fique caótica pois pode ocasionar maiores danos, já que se 
trata de um local de grande movimentação, desde a um pedestre cair sofrendo 
alguma fratura, como de um veículo sofrer danos materiais. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 171 e 172/2020 e Ind. 036) 
 
Req. 171/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que seja verificada uma forma de 
as cestas básicas que atualmente são distribuídas a cada 4 meses para 
munícipes carentes que se encontram escritos no Cadastro Único sejam 
entregues regularmente todos os meses, visto que se antes já era complicado, 
agora com a questão da pandemia a situação destas pessoas se tornou ainda 
pior, pois a grande maioria trabalha de forma autônoma ou está 
desempregada. 
 
Req. 172/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que seja enviada uma cópia do 
contrato existente entre a Prefeitura e a Univates, referente a atuação da 
mesma nos Postos de Saúde do município. 
 
- SEMA/SAURB: Solicita o recolhimento de lixo verde localizado na Rua 
Carlos Emilio Weiss, proximidades da residência nº 251, no bairro Centenário. 
 



CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 173, 174, 175, 176, 177, 179 e 180/2020) 
 
Req. 173/2020 – Solicita ao Poder Executivo, esclarecimentos e informações 
atualizadas referente a aquisição/distribuição de cestas básicas adquiridas 
com os recursos do Poder Legislativo, uma que o Projeto de Lei foi aprovado 
pela Câmara de Vereadores ainda na data de 06/04/2020 e as famílias que 
passam por dificuldades tem pressa em receber. 
 
Req. 174/2020 – Enviamos este requerimento na forma de resposta ao ofício nº 
0204-04/2020 do Poder Executivo e expediente 7370/2020 da Secretaria do 
Trabalho, Habitação e Assistência Social, informando que com base no Artigo 
29 inciso VI da Lei Orgânica do município e artigo 3º, I, do Regimento Interno 
da Câmara de Vereadores de Lajeado, É DIREITO do parlamentar obter acesso 
as informações solicitadas, com a finalidade de exercer o dever fiscalizatório. 
Ademais, respondendo o desnecessário questionamento feito pelo Poder 
Executivo, este parlamentar lembra que entrou em vigor a Lei Federal nº 
13.979/2020, a qual se refere a total transparência quanto a contratação ou 
aquisições realizadas no período de pandemia O QUE NÃO VEM 
ACONTECENDO NO MUNICÍPIO, e que deveria estar ligado totalmente a 
Secretaria do Trabalho, Habitação e Assistência Social, tendo em vista que 
estamos em ano eleitoral e é veado ao chefe do poder executivo participar da 
entrega ou distribuição de bens. Por fim, ainda, esclarece-se que a motivação 
do pedido acima supramencionado é para que este parlamentar possa fazer 
uma análise da necessidade de ampliação no auxílio de recursos financeiros do 
Poder Legislativo com o Poder Executivo com destinação especifica para a 
STHAS. Dito isso, REITERA-SE o pedido formulado em 16 de março de 2020, 
para que a Secretaria do Trabalho, Habitação e Assistência Social, disponibilize 
a relação de todos os munícipes inscritos no Cadastro único do município, no 
prazo máximo de 30 dias, com base no artigo 16 da Lei Orgânica do município 
de Lajeado/RS, sob pena de caracterização de crime de responsabilidade. 
 
Req. 175/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que as bibliotecárias do município 
possam exercer suas atividades por meio de trabalho remoto, executando-se as 
situações imprescindíveis de comparecimento presencial. 
 
Req. 176/2020 – Solicita espaço para falar sobre as forças tarefas que estão 
sendo realizadas no município de Lajeado, notadamente, quanto as 
fiscalizações em estabelecimentos comerciais. 
 
Req. 177/2020 – Solicita o envio de ofício ao MINISTÉRIO PÚBLICO 
FEDERAL de Lajeado/RS, com a finalidade de Ajuizamento de Ação Civil 
Pública em face do BANCO DO BRASIL, CAIXA ECONOMICA FEDERAL e 
FUNDO NACIONAL DE DESENOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO (FNDE), 



objetivando a suspensão da exibilidade das parcelas dos contratos do FIES 
firmados pelos acadêmicos do CENTRO UNIVERSITÁRIO UNIVATES bem 
como os egressos / formados que já expiraram o prazo de carência da 
universidade o VALE DO TAQUARI – UNIVATES enquanto perdurar o 
estado de calamidade pública, reconhecido pelo Decreto Federal nº 515/2020, 
bem como, impedindo-se a inscrição dos débitos em cadastros de 
inadimplentes a aqueles acadêmicos que não conseguirem honrar com os 
compromissos financeiros em relação ao financiamento estudantil. É cristalino 
que em virtude da pandemia do coronavírus – COVID19 os estudantes da 
UNIVATES vêm enfrentando dificuldades financeiras para honrar com as 
parcelas dos contratos do financiamento estudantil FIES, tendo em vista que a 
maioria dos alunos/egressos estão com suas atividades suspensas ou 
reduzidas por determinações do Poder Público. Ainda, não há necessidade de 
tecer maiores informações para concluirmos que as medidas de enfrentamento 
a pandemia impactam nas relações contratuais, e no caso especifico do FIES, 
há inclusive a discussão no Congresso Nacional, oportunidade em que o 
Senado Federal aprovou o Projeto de Lei nº 1.061/2020, para alterar a Lei nº 
10.260/2001, e, dentre as medidas, está a previsão de suspender as obrigações 
de pagamento dos contratos do FIES enquanto perdurar o estado de 
calamidade pública. O art. 393 do Código Civil é expresso ao dispor 
que “devedor não responde pelos prejuízos resultantes de caso fortuito ou 
força maior, se expressamente não se houver por eles responsabilizado”. De 
acordo com o seu parágrafo único” o caso fortuito ou de força maior verifica-
se no fato necessário, cujos efeitos não era possível evitar ou impedir”. O 
cenário de dificuldades inquestionável criado pela pandemia mundial e a 
grande incerteza econômica são fatos que autorizam o enquadramento dos 
contratos do FIES na hipótese de caso fortuito ou força maior prevista no art. 
393 do Código Civil. Assim, requer-se que o Ministério Público Federal, órgão 
imprescindível para a administração da Justiça, conforme preconiza os artigos 
127 e 129, III da Constituição Federal, ajuíze imediatamente uma Ação Civil 
Pública, com a finalidade de SUSPENDER a exibilidade das parcelas dos 
contratos do FIES firmado pelos acadêmicos do CENTRO UNIVERSITÁRIO 
UNIVATES bem como os egressos / formados que já expiraram o prazo de 
carência. 
 
Req. 179/2020 – Solicita ao Poder Executivo, esclarecimentos acerca do 
PREGÃO PRESENCIAL 17-06/2020, Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA 
AQUISIÇÃO, SOB DEMANDA, DE CESTAS BÁSICAS, PARA A 
SECRETARIA DO TRABALHO, HABITAÇÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DO 
MUNICÍPIO DE LAJEADO/RS. Ocorre que, no termo de credenciamento para 
empresas interessadas em ofertar os produtos foi definido que o valor unitário 
a ser pago pela cesta básica é de R$ 56,00, porém a CLÁUSULA SEGUNDA do 



referido termo estabelece que “A CREDENCIANTE pagará à CREDENCIADA 
pelos serviços, o valor de R$ 100,00 (cem reais) por unidade”. 
 
Req. 180/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a conclusão da construção da 
calçada de passeio na Avenida Henrique Stein Filho – acesso às duas escolas 
localizadas nesta via, bem como a revisão da iluminação pública ao longo da 
Avenida. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 178/2020 e Ind. 037) 
 
Req. 178/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Calçada de passeio; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Programa Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione. 
 
- Solicito conserto de lixeira na Rua das Begônias, 142, no bairro São Bento, 
lixeira ao lado da casa n° 142. 
 
- Solicito roçada no loteamento Baviera, bairro São Bento, rua Hugo Jacob 
Mattje n° 513. Nos lados da casa e atrás da casa é tudo área verde. Isso já foi 
solicitado mais de uma vez. 
 
- Solicito a troca de lâmpada na rua Fábio Brito de Azambuja n° 511, no bairro 
São Cristóvão. 
 
- Solicito à Secretaria de Obras, a manutenção da rua Gelson Krohn, no 
loteamento Baviera em São Bento. A rua é estrada de chão e precisa de reparos 
em toda sua extensão. 
- Solicito novamente limpeza de bueiro na Rua Virgínia Eick n° 120, no Bairro 
São Bento. 
 
- Solicito a instalação de quebra-molas na rua Erico Webber, nos bairros São 
Bento e Floresta. Com toda a extensão da rua asfaltada tornou-se um perigo 
iminente. Veículos trafegam em alta velocidade por ser uma rua em linha reta 
e declínios. Inclusive há relatos de disputa de “rachas” no local. 
 
MARIELA PORTZ (Req. 181/2020) 
 
Req. 181/2020 – Solicita espaço para falar sobre:  
- A pandemia do Covid-19; 



- Sobre projetos de lei em análise na Câmara de Vereadores; 
- Programas de distanciamento controlado do Governo do Estado. 
 
SERGIO MIGUEL RAMBO (Req. 182/2020) 
 
Req. 182/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Sobre a isenção de IPTU para os Clubes Sociais, Recreativos, Esportivos e 
Culturais; 
- Atendimento nos postos de saúde; 
- Situação da saúde pública. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Ind. 038) 
 
- Solicita o recolhimento de lixo verde/seco, na Rua Pedro Américo, em frente 
à residência de nº 219, no Bairro Centenário. Foto Anexa. 
 
- Reitera o pedido no sentido de que seja feita a troca da canalização, no 
córrego, na Rua Dois Irmãos, no Bairro Conservas, pois a mesma é de 40, e ela 
não dá suporte para maior vazão de água, então, melhor seria fazer uma 
travessia de cano de metro, isto, para evitar alagamentos. Conforme o 
combinado com o Secretário da Pasta, na época, o Sr. Fabiano Bergmann. Que 
isso seja solucionado o quanto antes. 
 
- Solicita que seja providenciado a construção de calçada de passeio na Área 
de Lazer, situada na Rua Estrela, no Bairro Olarias. Foto Anexa. 
- Solicita que seja construída uma escada de concreto, juntamente à Área de 
Lazer, situada na Rua Estrela, Bairro Olarias. Foto Anexa. 
 
- Solicita a construção de uma boca de lobo, na Rua Encantado, esquina com a 
Rua Romeu Júlio Scherer, no Bairro Olarias, devido a falta desta, os canos se 
entopem. Foto Anexa. 
 
PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 184/2020 e Ind. 039) 
 
Req. 184/2020 – Solicita espaço para falar sobre os assuntos a seguir: 
- Reabertura do Posto de Saúde do Bairro Morro 25; 
- Reabertura do Posto de Saúde do Bairro Conservas; 
- Pandemia do Covid-19 no Mundo. 
 
- Secretaria de Segurança Pública, inclusive Trânsito: Solicita a instalação de 
um quebra-mola ou faixa elevada na Rua Mário Dessoy, próximo ao nº 184, no 
Bairro São Bento. 
 



LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 185/2020) 
 
Req. 185/2020 – Solicita espaço no Expediente para falar sobre o fechamento 
dos frigoríficos  no Município de Lajeado  e suas  consequências. 
 
NILSON DO ARTE (Req. 186 e 187/2020 e Ind. 040) 
 
Req. 186/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Ecopontos (contêiners para recolhimento de lixo); 
- Racionamento de água. 
 
Req. 187/2020 – Solicita ao Poder Executivo, explicações sobre o término da 
calçada de passeio entre as Av. Amazonas e Sabiá, no Bairro Universitário, que 
não foram concluídas; e se há previsão para a conclusão da mesma. 
 
- Solicita a troca de lâmpada na rua Joseph Garibaldi, em frente ao nº 421, no 
Bairro Santo Antônio. 
 
- Solicita a troca de lâmpadas em todo o entorno do campo de (pipoca) no 
Bairro Santo Antônio. 
 
- Solicita a troca de lâmpadas na Rua Saldanha Marinho, em frente ao Cascão 
Esportes, no Centro da Cidade. 
 
- Recolhimento de lixo verde e entulhos no Bairro Santo Antônio. 
- Recolhimento de lixo verde na Rua Piauí, em frente ao nº 86, no Bairro São 
Cristóvão. 
 
- Roçada nas margens da ERS 130, trecho entre o Bairro Jardim do Cedro e o 
Bairro das Nações. 
 
- Patrolamento e colocação de material na Rua Igrejinha, trecho abaixo do 
ginásio, no bairro Santo Antônio. 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 188/2020) 
 
Req. 188/2020 – Solicita espaço para falar sobre o Frigorífico BRF no Município 
de Lajeado. 
***************************************************************************************** 
        Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 12 de maio de 2020. 
 
 


